



広報

慈光

第112号

令和5年7月



あやめ公園にて

編集・発行

社会福祉法人 長井福祉会

特別養護老人ホーム慈光園

慈光園デイサービスセンター

慈光園中央デイサービスセンター

在宅介護支援センター慈光園

ケアハウス ウエルフェア慈光園

発行責任者 皆川 善典

山形県長井市小出3453番地

TEL 0238(88)2711

FAX 0238(88)2712

ホームページアドレス

<http://nagai-jikouen.jp/>

印刷 (株)サンノー企画印刷



新型コロナウイルス感染症、

これから対応について

理事長 豊野 充

令和5年5月8日から新型コロナ感染症の位置付けが2類から5類になりました。基本的感染対策について政府から一律に対応を求めることはなくなりました。感染対策の実施については、個人・事業者の判断が基本になります。

マスクの着用については、個人の主体的な選択を尊重し個人の判断に委ねることになります。医療機関や高齢者施設などを訪問するときはマスクを着用しましょう。通勤ラッシュ時など混雑した電車・バスに乗車するときもマスクは必要です。また自分を感染から守るために、高齢者や基礎疾患を有する人や妊婦などには効果的です。手洗いなどの手指衛生は基本的感染対策として有効です。「三つの密」の回避と「人と人との距離の確保」は、換気の悪い場所や混雑した場所、近接した会話を避けることが感染防止には有効です。

新型コロナウイルス感染症に感染した場合の考え方は、コロナ発症2日前から発症後7～10日間はウイルスを排出しているといわれています。発症後3日間は感染性のウイルスの排出量が非常に多く、5日間経過後は大きく減少します。特に発症後5日間が他人に感染させるリスクが高いことに注意しましょう。10日間が経過するまでは、ウイルス排出の可能性があることから、マスクを着用し、高齢者等ハイリスク者との接触を控えるようにします。学校への出席停止期間は、発症したのち5日を経過し、かつ症状が軽快した後1日を経過するまでとします。家族が新型コロナウイルスに感染したときは、外出を控えるこ

とや、同居家族の体調にも注意してください。特にお子さんの場合は、機嫌、食欲、呼吸の様子を観察しましょう。機嫌がよく、食欲があり、顔色が普通であれば基本的に心配りません。家庭でできる感染対策として、窓を開けて換気する、部屋を分ける、マスクを着用する、手洗い等が重要です。「新型コロナに感染したかも…？」と思つたら、医療機関に行く前に、あわてずに症状や常備薬をチェック、国が承認した検査キットを用いてチェックしてください。医療機関に行くときは必ずマスクを着用しましょう。

治療については、軽症患者では抗ウイルス薬や特別な治療によらなくても自然に軽快することが多いので、経過観察のみ、または解熱鎮痛薬や鎮咳薬などの対症療法を必要に応じて行います。高齢者では衰弱の進行、細菌性肺炎や誤嚥性肺炎の合併、せん妄などが出現すれば入院治療が必要になります。

新型コロナワクチンの追加接種は令和5年5月8日から開始されています。それは以下のいずれかに該当する方です。高齢（65歳以上）の方、5歳～64歳で基礎疾患を有する方、医療従事者等及び高齢者施設等の従事者です。これらは全額公費で接種を行うため、無料で接種を受けられます。

以上、現状をよく理解し油断することなく、しっかりと対策を立てていきましょう。

（参考文献）新型コロナウイルスの5類感染症移行後の対応について／厚生労働省／2023年5月

令和4年度 社会福祉法人長井福祉会決算状況

資金収支計算書

(自)令和4年4月1日 (至)令和5年3月31日
(単位:円)

事業活動収入	1,097,456,658
事業活動支出	1,002,344,673
事業活動資金収支差額	95,111,985
施設整備等収入	0
施設整備等支出	49,385,967
施設整備等資金収支差額	△ 49,385,967
その他の活動収入	20,466,073
その他の活動支出	47,708,537
その他の活動資金収支差額	△ 27,242,464
予備費	0
当期資金収支差額合計	18,483,554
前期末支払資金残高	890,815,917
当期末支払資金残高	909,299,471

事業活動計算書

(自)令和4年4月1日 (至)令和5年3月31日
(単位:円)

サービス活動収益	1,086,156,757
サービス活動費用	1,066,004,413
サービス活動増減差額	20,152,344
サービス活動外収益	12,054,267
サービス活動外費用	2,979,491
サービス活動外増減差額	9,074,776
経常増減差額	29,227,120
特別収益	0
特別費用	8
特別増減差額	△ 8
当期活動増減差額	29,227,112
前期繰越活動増減差額	1,694,174,102
当期末繰越活動増減差額	1,723,401,214
その他の積立金積立額	30,000,000
次期繰越活動増減差額	1,693,401,214

貸借対照表

令和5年3月31日現在

(単位:円)

流動資産	943,555,856	流動負債	95,537,070
		固定負債	272,455,523
		負債の部合計	367,992,593
		基本金	37,937,000
固定資産	2,234,455,874	国庫補助金等特別積立	357,880,923
		その他の積立金	720,800,000
		次期繰越活動増減差額	1,693,401,214
		純資産の部合計	2,810,019,137
		負債および純資産の部合計	3,178,011,730
資産の部合計	3,178,011,730		

※詳細はホームページまたは長井福祉会事務所において閲覧等の方法により開示します。

令和5年度 介護職員初任者研修 受講者募集

研修期間 令和5年8月30日(水)～令和6年2月21日(水)

水曜日午後6時及び日曜日午前9時

会 場 ケアハウスエルフェア慈光園

定 員 20名(未経験可)

費 用 40,000円

申し込み期間 ~令和5年8月15日(火)

〈申し込み先・問い合わせ〉

ケアハウスエルフェア慈光園 TEL 0238(88)5557

働きながら
自分のペースで
学べる通信課程
(スクーリング89.5時間)

観桜会

園庭の桜が今年も満開に咲き、とても綺麗でした。「わあキレイ!!」と、みなさん笑顔でいらっしゃいました。快晴という事もあり、「暖かくて眠くなってきた」とおっしゃる方も。そしてお昼ご飯はお弁当。「おいし〜!」とうれしい言葉もたくさんいただきました。



お花見に行ってきました!!
満開の桜にウットリ…♥

つつじ観賞

天気に恵まれたこともあって、
絶好のお花見日和になりました。
たくさんの笑顔を見る事ができました。



あやめ観賞

あやめ公園に行ってきました。
少しの時間でしたが、天気も良く気持ちよく過ごすことが出来ました。



あやめも皆様の笑顔も満開です!!



(いっぱい咲いてるね~)



七夕祭 たなばたまつり



皆さんの願いが
届きますように…



毎年恒例の七夕飾りを今年も飾りました。今年はどんなお願いが書かれているのでしょうか…
ご家族の幸せと健康をお祈りする方が多いようですね。

令和5年度開園記念式典

令和5年6月15日（木）社会福祉法人長井福祉会慈光園の令和5年度開園記念式典が、ケアハウスドリームホールで執り行われました。

式典では永年勤続表彰と職員研究発表の表彰が行われました。35年勤続の職員5名を筆頭に計18名の永年勤続を称え、それぞれの業績、取り組みを振り返る機会となりました。

改めて法人理念である「ご利用者の人生の重みを受け止め、敬意をこめた介護にあたります」を職員一同胸に刻み、今後も地域から必要とされるサービスを提供できるように職務に努めていくことを確認した次第です。

また、今回の研究発表を今後の業務に活かし、質の向上に努めてまいります。

今後ともご利用者並びにご家族、地域の皆様よりご支援を賜りますようお願い申し上げます。



令和4年度 研究発表順位

最優秀賞	経理課 「印刷書類の削減と保管書類のPDF化」
優秀賞	中央デイサービス 「おーい、みんな見えてる化？」
佳作	介護課5棟 「利用者の笑顔を引き出したい」
佳作	調理課 「食事が出せない！どうしよう ～見えない敵との戦い・漠然とした不安を無くす～」

令和4年度 研究発表 最優秀賞部署コメント

経理課では「印刷書類の削減と保管書類のPDF化」というテーマで研究を行い、控え書類のペーパーレス化がもたらす効果を検証しました。結果、コピー料金と用紙が削減できたとともに、書類の保管・検索が容易になり、業務効率の向上が望めました。また、見直すべき点を探したことが、自分たちの業務について改めて考える機会になりました。

今後も業務の質の向上を目指し、介護に関わる皆さんを支えていけるように努めています。



鈴木	塚田	○中村	○橋本
大山	鈴木	佳苗	恵
芳子	眞弓	里紗	○飯澤
村上	静	菅間	亮平
沙羅	菊地	孫田	後藤めぐみ
	いづみ	貴博	

広報委員

今年こそは様々なところへ出かけたり、思い出作りをしたいのですね。これからさらに暑い季節となります。水分をこまめにとり、体調管理に十分気をつけて、暑さに負けず、過ごしていきましょう。

园でも少しづつ行事の制限を緩和し、ご利用者の楽しんでいる姿、「笑顔」を見ることができ、大変嬉しく思っています。コロナウイルスは2類から5類へと移行し、コロナ禍前の日常へ少しずつ戻ってきていることを実感しています。

今年度最初の「慈光」をお届けしております。

編集後記